



教育目標

- ・創意工夫し、自ら学ぶ子
- ・心身をきたえ、生命を尊ぶ子
- ・信頼を大切に、協力し合う子

繪葉

校訓「探究・錬磨・友愛」

夢の実現に向け 判断と人

先日「Discussion day」を行いました。1日をかけて各学年が「生徒心得」について考えたことを全校につなぎました。これは、改訂された生徒指導提要“(略)固有の組織のこれまでの在り方を前提としてどのように生きるかだけではなく、様々な情報や出来事を受け止め、主体的に判断しながら(略)社会をどう描くかを考え、他者と一緒に生き、課題を解決していくための力が必要になる”に則ったもので、子どもの参画意識の高まりも期待したものでした。

話を聞いていると、「スマホはもってきていいんじゃない」、「スマホの使い方知らない人が多いから、犯罪に巻き込まれるから危険」、「持ってない人のことを考える必要がある」とか「耳に穴をあけなければピアスはいいいんじゃない」、「コミュニケーションを高めるために特朗普やかるたはいいのでは」、「ここは学校だから必要ないものはいらない」、「なくなったり壊れたりしたら自己責任っていうけど、本当に責任とれるの?」等々の話から、多面的多角的に考えることができる場面も見受けられました。

やっぱり、“人が集う学校はいいなあ”と…。顔と顔を寄せ合い意見を交換でき、よりよい人間関係を構築するために大切な場所だと改めて感じる一時でした。

最近、町内会等地域の人たちと話をする機会が増えましたが、「隣に誰が住んでいるかわからない」「人の顔を見たことがない」なんて話をよく耳にするようになりました。「醤油切らしたからちょっと貸して」なんて時代も今は昔です。私の幼少期には、親が仕事で遅いとき、隣の家の人に面倒を見てもらったり、食事をさせていただいたりもしていましたが、そんなことも少なくなったのではないのでしょうか。さらに、子どもだった私は、隣家のお兄さんやお姉さんからいろんなことを教わったように思います。

人生は、自己発見の旅、学びの旅とも言われています。健康である。好きな仕事をしている。愛する人がいる。そしてある程度のお金があることは、人生を充実させるために必要なことだと言われますが、インターネット環境やスマホ等が普及してきた現在、人とのつながりもかかせないものだと強く感じます。

全校で行った“Discussion day”異学年との交流もあった生徒会活動や学校行事、学級やホームルームでの意見交流や授業での協働的な学びなど、多様な人が集う学校では、考えたり、助けられたり、喧嘩をしたり等、様々な経験から判断する力を身に付けてきました。

みなさんが学校を卒業した後は、家庭や職場など人と集う環境はあるかも知れませんが、どちらかと言えば自ら築いていく力が必要になります。ぜひ、大人になった時も、友だちや近所の方々などと、いっぱい話をして、議論をして判断できる人になってほしいと願います。

最後に、管内には「(略)地域は明るく向こう三軒両隣の互助の精神を持ち(略)」を目標にしている町もあります。人生を一人で生きていくのは、なかなか厳しいものです。ですから、近所の人を思いやることのできる人間関係も築いていってほしいと併せて願います。

～札内東学園目指す子ども像実現へ向けたキー～

考動 (こうどう)

～東中の教育～ 人生の生きる“種まき”をし、“ひとりだち”をさせるための土台を築く

- 目指す学校像 「教師も子どもも学び続ける学校」
- 目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで主体的に考動する生徒」
- 目指す教師像 「元気に丁寧に情熱をもち、子どものよさを伸ばす教師」

Discussion day みんなが過ごしやすい生活を送るために

2月19日（月）生徒指導部と生徒会が中心となり、全校生徒による「生徒心得」について考えました。単に「決まりだから守る」ではなく、なぜ「生徒心得」があるのか。その必要性や目的を一人ひとりが自分事として考える事を目指しました。具体的な方法として、Chromebookを活用し、「生徒心得」についての意識調査、そしてKJ法を用いた3年生→2年生→1年生と先輩から後輩へと繋ぎ、全校で意見交流をおこないました。今後、生徒会が中心となり、生徒達の声を反映した「生徒心得」の改善につなげたいと考えています。



1 学年進路・職業調べ学習 プロフェッショナルからお話を聞こう

これまでの進路学習で自分の特性や職業観を探りながら、さまざまな職業について調べてきました。まとめとして、2月27日（火）Google meet で繋ぎ、UHB アナウンサーから職業についての講話をいただきました。「職業観や仕事のやりがい」「アナウンサーになりたいと思った理由」「夢を叶えるためにした努力したことは」等たくさんの質問に答えてくれました。社会的・職業的自立に向けた貴重な時間になりました。



目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで主体的に考動する生徒」

3学年救命講習実施

2月27・29日に幕別消防署札内支所救急救命士の方々を講師にお迎えし、救命講習会を実施しました。異物除去や止血法、救急救命法とAED心肺蘇生法の講習を受けその後実践をおこないました。これを機に何よりも命を大切に考動してほしいです。4時間の講習を受け、普通救命講習修了証を受け取りました。



3学年薬物乱用防止教室

3月6日(水)なの花薬局薬剤師さんを講師にお迎えし、薬の基礎知識と適切な使い方について、薬物依存から身を守る方法について学びました。「病院から出る薬はよく使うので、扱い方に気をつけたい」「薬物で幻覚症状がでたり、異常行動など薬物乱用の危険さと怖さを深く知ることができた」等の感想がありました。



卒業を祝う会 あおば学級交流会



小学5～6年生、中学生で、2月20日(火)本校体育館で交流会を実施しました。自己紹介やゲームの後、先輩から中学校の様子や学校行事等について説明がありました。

4月行事予定

1	月	職員会議 分掌・学年会議 安全点検の日 サービスニ研修
2	火	職員会議 分掌・学年会議 部活動委員会
3	水	職員会議 分掌・学年会議
4	木	職員会議（予備） 新1年生代表挨拶打合せ 新1、2年生学級発表
5	金	職員会議・生徒指導交流会 体育祭運営委員会
6	土	
7	日	
8	月	着任式・始業式 第40回入学式
9	火	生徒会入会式 身体測定
10	水	職員会議 視力・聴力（3年）
11	木	視力（2年）
12	金	視力・聴力（1年）
13	土	第1回参観日・学校説明会 PTA総会・学級懇談会 自転車点検日
14	日	
15	月	振替休業日
16	火	町教育振興会・学園総会（札内東中） 交通安全確認の日 サービスニ研修
17	水	全国学力・学習状況調査生徒質問紙 美術教材・リコーダー販売
18	木	全国学力・学習状況調査（3年）
19	金	まくべつ教育の日
20	土	全十勝春季サッカー
21	日	全十勝春季サッカー
22	月	3学年修学旅行①
23	火	3学年修学旅行②
24	水	3学年修学旅行③
25	木	3学年修学旅行④
26	金	
27	土	全十勝春季サッカー バレー十勝釧路定期戦（士幌町総体）
28	日	
29	月	昭和の日 全十勝春季剣道
30	火	

2学年修学旅行準備



4月22日（月）～25日（木）道南・東北方面の修学旅行に向け、各実行委員がそれぞれ準備を進めています。

★がんばる東中生！★

第21回くしろファイナルスピードスケート競技大会 女子500m 第6位



令和6年度行事予定

- 4月 8日（月）第40回入学式
- 13日（土）第1回授業参観日
- 15日（月）振替休業日
- 5月25日（土）体育祭【午前日程】
- 27日（月）振替休業日
- 7月26日（金）1学期終業式
- 8月26日（月）2学期始業式
- 10月 5日（土）文化祭（百年記念ホール）
- 7日（月）振替休業
- 12月24日（火）2学期終業式
- 1月14日（火）3学期始業式
- 3月14日（金）第40回卒業証書授与式
- 24日（月）修了式・離任式